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23 jefes comunales deberán dejar sus funciones mañana jueves para cumplir con los plazos legales 

Alcaldes por la reelección alistan su 
salida para etapa final de la campaña 
Las autoridades 
detallaron que en las 
últimas semanas han 
concretado reuniones 
y trámites para 
afinar detalles 
administrativos y dar 
cumplimiento a la 
normativa electoral. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
folipe.cuevas (diarioelsurcl 

añana jueves restaránso- 
lo treinta días para las 
lecciones _ regionales 

del próximo 26 y 27 de octubre 
donde se escogerán 276 cargos 
entre alcaldes, concejales, conse 
jeros y gobernador regional. 

Dicho plazo está marcado por 
la ley para que los actuales jefes 
comunales que postulan a la re 
elección dejen sus cargos, y sean 
asumidos por una autoridad sub 
rogante: en Biobío, son 23 los ac 
tuales alcaldes que dejarán a un 
ladosus funciones para abocarse 
de pleno a la campaña electoral 
Consultado por este medio, 

algunos de ellos manifestaron 
que cumplirán a cabalidad lo 
que señala la normativa respec 
toa los plazos, y aseguraron que 
se dejarán establecidos ciertos 
ejes de trabajo centrales para 
avanzarmientrasse desarrolleel 
periodo decampaña fuera delas 
oficinas municipales. 

En otras diez alcaldías -entre 
ellas, nueve encabezadas por au 
toridades que completan los tres 
periodos que permite la ley- los 
titulares continuarán en sus la- 

bores hasta el 6 de diciembre 
cuando entreguen el sillón mu 
nicipal, salvo en aquellos casos 
donde los jefes comunales bus 
quen competir en las elecciones 
parlamentarias del 16 de no 
viembre: en ese caso, las renun 
cias se deben concretar 21 días 
antes del cambio de mando. 

    

  

CUMPLIR CON LA LEY 
El alcalde de Talcahuano Hen 

ry Campos (UDI) buscará su se: 
gunda reelección en los comi 
cios de octubre, y apuntó que el 
principal objetivo durante los 

30 
días antes de las 

elecciones, los alcaldes 
titulares que van a la 

reelección deben dejar sus 
funciones. 

    
Entre los cargos que se escogerán el próximo 26 y 27 de octubre están los representantes de las 33 alcaldías de la Región. 

últimos días en el cargo antes de 
que asuma una subrogancia es 
dejar ordenado administrativa: 
mente el cargo y las labores, pa: 
ra dar continuidad a la gestión 
municipal. 

“La municipalidad no deja de 
funcionar porque un alcalde ce 
se sus labores, sigue el proceso 
administrativo y tenemos pre- 
parado todo eso. No es primera 
vez que nos toca hacerlo, y asu 
mirá el administrador munici- 
pal Alexis Silva como subrogan: 
te”, detalló junto con contar que 
“en esta semana estamos termi 
nando de concretar los trámites 
administrativos que me toca de- 
sarrollar, y desde el viernes asu 
me el alcalde subrogante para 
hacer la continuidad del proce- 
so administrativo”. 

“La administración seguirá 
funcionando para responder a 
las prioridades de los vecinos”, 

complementó. 
En una misma situación está 

el alcalde de Coronel BorisCha 
morro (PS), que buscará revali 
darsucargo por tercera ocasión. 

Sobre el proceso -que se dará 
justo en paralelo con la formali 
zación que deberá afrontarel lu- 
nes 7 de octubre porla causaso- 
bornos del Puerto Coronel- la 
autoridad indicó que “nos he- 
mosreunido con todos los direc 
tores y unidades para dejar todo 
lo humanamente operativo pa 
ra que, en estos treinta días de re- 
ceso para afrontar la campaña, 

De los 33 alcaldes en ejerci 

  

el municipio no pare de funcio 
nar, y por el contrario se sigan 
ejecutando iniciativas y entre 
gando servicios”. 
Además, indicó que el admi 
nistrador Javier Valencia asumi- 
rácomo alcalde subrogante con 
el fin de ejecutar todas las labo 
res y sobre todo “el dar tranqui 
lidad a todos los habitantes de 
queelserviciose va aseguir eje 
cutando con normalidad”. 

“La virtud que debe tener un 
buen líder que dirige a una ciu: 
dadesserresponsable con lains 
titucionalidad. El municipio es 

, 23 dejarán sus cargos 

esta semana y en al menos otros cinco casos, las 

renuncias se concretarán a mediados de noviembre 

para competir en las Parlamentarias 2025. 

Tras consulta del municipio de Coronel por crisis de congestión vial al sur del Gran Concepción 

EFE Sur ratificó compromiso de sumar 
dos nuevos trenes para reforzar línea 2 
Además se detalló que el objetivo en el corto plazo es duplicar la capacidad de traslado de 
pasajeros, y que Minvu trabaja en el proceso para cruce desnivelado en San Francisco. 

Fuea mediados de agosto cuan- 
doelmunicipiodeCoronelingre 
só a EFE Sur, filial de la Empresa 
de Ferrocarriles del Estado, un ofi 
cio donde buscaba conocer el es- 
tado de avance de una serie de 
proyectos relacionados con el 
funcionamiento del Biotrén des- 
de y hacia lacomuna. 

Én la respuesta que entregó el 
organismo se detallaron una se 
rie de novedades, varias de ellas 
queratifican loscompromisosad 
quiridos por la estatal en la mesa 
Más Movilidad que reúne a una 
serie deservicios para abordarso- 
luciones y alternativas a la crisis 
de congestión vial que vive el 
Gran Concepción. 

“Los proyectos de desnivela 
ción de cruces en la ruta 160, que 
incluye el de San Francisco enCo- 
ronel, están en el marco del plan 
Más Movilidad, y en estos mo 
mentos se encuentran en manos 
del Minvu”, dice el documento, 
junto con detallar que“en cuanto 
ala adquisición de nuevos trenes 
para el servicio de Biotrén, desta 
car que ya en el primer trimestre 
del próximo año llegan a nuestra 
zona dos nuevos trenes, similares 
a los actuales, que tienen como 
objetivo dar soporte a la actual 

flota de automotores de Efe Sur”. 
En la misiva también se deta 

lla que dentro del proyecto de 
ampliación decapacidad del Bio- 
trén al sur del río Biobío, “se tie 
ne programada la incorporación 
de nuevos trenes. Todo esto per 
mitirá realizar el acople de dos 
trenes y conello aumentar laca 
pacidad disponible por cadaser 

Con la incorporación de nuevos vagones, se proyecta duplicar la capacidad de traslado en la línea 2. 

vicio al doble. Es decir, si en un 
tren hoy viajan 800 personascon 
trenes dobles lo podrán hacer 
1.600 pasajeros”. 

Sobre las novedades informa: 
das,el alcalde Boris Chamorro di 
jo que “hay cerca de 40 mil veci- 
nos que transitan diariamente a 
través del servicio de Biotrén. He- 
mosrealizado unaserie de gestio- 

    
nes, y hoy EFE Sur nos ha confir 
mado que sumará dos nuevos va: 
gones para lalína 2, aumentan 

lo su capacidad”, y dijo que “es 
una buena noticia porque tene 
mos una situación de colapso 
vial, nuestras familias prefieren 
el Biotrén y con estas gestiones 
hemos buscado avanzar de bue: 
na forma”. 

una institución importante que 
requiere dejartodos los elemen 
tos que den tranquilidad y la 
más adecuada atención al servi: 
cio que entrega el municipio”, 
valoró Chamorro. 
Otro casosimilar esel queten- 

drá que afrontar el alcalde de 
Hualpén Miguel Rivera (PPD) 
para buscar su tercer periodo de 
forma consecutiva. 
Consultado el equipo de co 

municaciones del municipio, 
enfatizaron que “la municipali 
dad debe seguir sirviendo a la 
comunidad como corresponde, 
se mantienen todas las funcio- 
nes básicas y las facultades, las 
programaciones de obras en 
construcción deben continuar y 
aquellas que terminen y estén 
en condiciones de comenzar a 
servir a la comunidad lo deben 
hacer sin pausa que perjudique 
alacomunidad". 

    Inversión de $94 millones permitirá desarrollar obras. 

estamos terminando 
de concretar los trámites 
administrativos que me toca 

desarrollar, y descle el viernes 

asume el alcalde subrogante 

para hacer la continuidad del 

proceso administrativo”. 

Henry Campos, 
alcalde de Talcahuano 

———— 

É £ reunido con todos los 
directores y unidades para dejar 

todo lo humanamente operativo 

para que, en estos treinta días 

de receso para afrontar la 

campaña, el municipio no pare 
de funcionar”. 

Boris Chamorro, 
alcalde de Coronel 

o 

“Los apoyos sociales también 
deben continuar, comohaocurti 
docon programascomoel Muni 
gas la asistencia en caso de emer 
gencias, la asistencia social en ge 
neral”, añadieron. 

Sin embargo, en una entrevis 
ta televisiva de ayer Rivera ma 
nifestó que “nos vamos del mu 
nicipio el jueves, cesamos fun 
ciones, y agradecemos a todas 
las personas que han colabora 
do para cumplir con el trabajo 
que hemos realizado para que 
Hualpénsea unacomuna pujan 
te, más digna para vivir, y ojalá 
seguir en esa senda”. 

SALIDAS ANTICIPADAS 
Otro caso que se dará es el que 

ocurrirá con los alcaldes en ejer 
cicio que completarán sus tres 
periodos, pero que no entrega 
rán el sillón municipal debido a 
que dejarán sus labores antes del 
16 de noviembre para competir 
en la carrera parlamentaria. 

Entre los nombres conocidos 
por este medio -e incluso con: 
firmados porellos mismos en es 
tas páginas- están el alcalde de 
Concepción Álvaro Ortiz (DO), 
de Chiguayante Antonio Rivas 
(PS), de Cabrero Mario Gierke 
(Ind) y con opciones abiertas los 
alcaldes de Los Ángeles Esteban 
Krause (PRSD) y de Mulchén Jor 
ge Rivas (Ind... 

“Hace tiempo dije que muchas 
personas, organizaciones socia 
les y mi partido me plantearon 
la posibilidad de pelear un cupo 
a diputado por el distrito 20. Y 
esoes loquevamos a hacer, por: 
que cuandotelo plantean como 
argumentos, como un reconocí 
miento,es algo lógico”, comentó 
Ortizenestas páginas hace algu 
nos meses sobre una decisión 
que incluso ratificó durante las 
Fiestas Patrias. 

Santa Bárbara contará 
con su primer semáforo 
en enero de 2025 

Laseremi de Transportes y Te 
lecomunicaciones del Biobío, 
por medio de la Unidad Opera: 
tiva de Control de Tránsito re- 
gional (UOCT), oficializó los 
inicios de obras del primer cru 
cesemaforizado de Santa Bárba 
ra, que estará ubicado específi 
camente en la intersección de 
Avda. Federico Puga con Diego 
Portales. 

Dicho cruce presenta alto trá. 
fico vehicular, junto a un cons 
tante paso de personas, por lo 
quese decidió priorizarparaim: 
plementarla medida que busca 
mejorar las condiciones de se 
guridad de más de 14mil perso 
nas, además de ser punto obli 
gado de paso para quienessedi- 

rigen hacia la comuna de Alto 
fo(al oriento),o bien, hacia 

Los Ángeles (poniente). 
El seremi Héctor Silva señaló 

que “con este hito pretendemos 
mejorarla seguridad vial de sus 
transeúntes. Este avance nos 

permite proyectar diversas es- 
trategias para que tanto peato- 
nescomo conductoresrespeten 
las normas de tránsito y en es 
pecial las señalética y de esta 
forma disminuir los siniestros 
viales, esperamos que de aquíal 
2025 contemos con estas obras 
terminadas”. 

El proyectoseráentregado en 
enero próximo y se concretó 
gracias a una inversión de $94 
millones del Consejo Regional. 
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